

**Stark, Thomas Heinrich**

Philosophische-Theologische Hochschule St. Pölten (Germania, *Germany*)

thomas.h.stark@gmx.de

### **Barmherzigkeit und Gerechtigkeit bei Thomas von Aquin**

*Mercy and Justice according to Thomas Aquinas*

#### ***Zusammenfassung***

Thomas entwickelt seinen Begriff der Gerechtigkeit als Kardinaltugend im Anschluss an Aristoteles. Barmherzigkeit definiert er als Mitleid mit dem Elend einer anderen Person. Barmherzigkeit kann sich aber nicht bloß auf einen Affekt beschränken, sondern muss dem anderen effektiv zu Hilfe kommen. In Gott sind Barmherzigkeit und Gerechtigkeit identisch. Es gibt Formen falsch verstandener menschlicher Barmherzigkeit, die das Elend des anderen nicht mindern, sondern in Wahrheit vergrößern.

#### ***Abstract***

Developing his concept of justice as a cardinal virtue Thomas Aquinas follows Aristotle. Thomas defines mercy as compassion on the misery of another person. Mercy cannot be confined to be just affective, it rather has to assist the other one in an effective way. In God mercy and justice are identical. There are forms of misinterpreted human mercy, which do not reduce the misery of another person but rather extend it.